

Continuons à donner nos statistiques.

Tous les enfants de 7 ans, à l'exception de deux ou trois, ont tous communifié. Les enfants fréquentent assidument l'école. Quelques parents les retirent trop vite de l'école. Ils les retirent, comme ils le disent, quand ils en ont besoin. Je ne puis admettre que les parents font un bon calcul en retirant leurs enfants à l'âge de 10 ou 11 ans pour profiter de leur travail. A cet âge les enfants n'ont pas encore acquis de connaissances religieuses suffisantes. Ils seront exposés plus tard à manquer aux devoirs essentiels de la religion par ignorance, par manque de conviction. Sous le rapport temporel, ils risquent de ruiner leur santé et ils manqueront des connaissances suffisantes pour remplir leur rôle de citoyen. Ils diront, comme bien d'autres : si je savais écrire, si je savais compter, si j'étais plus instruit, je pourrais gagner ma vie plus honorablement.

*Avez-vous constaté que la communion fréquente a eu de bons effets pour conserver la paix dans les familles, pour corriger certains défauts et préserver les enfants du vice ?*— 157 familles ont répondu : oui, sans hésiter ; c'est le plus beau témoignage que l'on puisse rendre en faveur de la communion fréquente. Il est bien conforme, ce témoignage, avec l'enseignement de Jésus-Christ et de l'Eglise.

*Avez-vous banni complètement l'usage des boissons enivrantes ?* 94 ont répondu : oui ; 30 ont répondu : non. Je suis très content de la franchise avec laquelle on a répondu. C'est ce qui donne de la valeur aux statistiques présentes. C'est cependant un résultat bien consolant que 100 familles aient embrassé ainsi complètement la tempérance : les réponses nous montrent ainsi que le travail doit se continuer toujours, que le fléau de l'intempérance est très difficile à déraciner. Espérons qu'avec le travail fait auprès des jeunes, le nombre des tempérants ira toujours en augmentant.

*Quelles revues pieuses recevez-vous ?*— Toutes les familles reçoivent le Bulletin paroissial des Pères Jésuites ; 23 familles reçoivent la Revue du Tiers-Ordre, 36, les Annales du Rosaire, 36, les Missions d'Afrique, 43, le Bulletin Eucharistique, 18 le Petit Messager du T. S. Sacrement, 5, le [Messager du Sacré-Cœur, 50, la Revue